

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0509/2019
Amt/Aktenzeichen 51/	Datum 18.03.2019	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Oberstadt	Kenntnisnahme	10.04.2019	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 0250/2019 Ortsbeirat Mainz-Oberstadt  
hier: Onlineinformationen über Kindergärten, Kindertagesstätten und sonstigen  
Kinderbetreuungseinrichtungen

Mainz, 22.03.2019

gez. Lensch  
Dr. Eckart Lensch  
Beigeordneter

## Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachstandsbericht:

Zu dem Beschluss des Ortsbeirates 0250 2019 „Onlineinformationen über Kindergärten, Kindertagesstätten und sonstigen Kinderbetreuungseinrichtungen“ nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Auf der städtischen Homepage [www.mainz.de](http://www.mainz.de) ist ein ausführlicher Überblick der Angebote der Kindertagesbetreuung in der Landeshauptstadt Mainz inkl. besonderer Informationen für Eltern vorhanden. Diese Informationen umfassen die Öffnungszeiten von Kindertagesstätten und u.a. die altersgruppenspezifische Anzahl der Betreuungsplätze, tlw. auch besondere konzeptionelle Schwerpunkte der einzelnen Kindertagesstätten. Homepages von Kindertagesstätten in freier Trägerschaft oder Elterninitiativen sind dort ebenso aufgeführt und verlinkt.

Auch ist auf [www.mainz.de](http://www.mainz.de) die Möglichkeit zur Anmeldung für einen Betreuungsplatz in einer städtischen Kindertagesstätte online möglich. Ferner sind auf der Homepage der Landeshauptstadt Mainz die für die Vergabe von Kita-Plätzen zuständigen Mitarbeitenden der Stadtverwaltung inkl. Kontaktdaten aufgeführt, an die sich Ratsuchende wenden können.

In einer im Jahr 2018 abgeschlossenen Organisationsuntersuchung der Verwaltungsabteilung Kindertagesstätten und Kindertagespflege des Amtes für Jugend und Familie wurde u.a. empfohlen, eine trägerübergreifende Anmeldeplattform für alle Kindertagesstätten in Mainz zu schaffen. Die Personalstellen hierfür sind im Haushalt angemeldet, die Genehmigung durch die ADD steht noch aus. Danach wird mit dem neuen Personal ein entsprechendes Online-Anmeldesystem unter Einbindung der freien Träger eingerichtet.